

FERN:

CARRILES

De Palma a Manacor y La Puebla.
7 15 m. 2 15 y 3 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3 (mixto) 7 15 m. y 5 1- t.
La Puebla a Palma.
3 30 t. 7 40 m. y 5 40 t.
De La Puebla a Manacor.
7 40 m. 2 45 y 5 40 (mixto) t.
Tren periódico. Días de mercado en Inca.
De Inca a Palma a la 1 30.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTCHER,
Palacio, 4.

LA OPINION.

VAPORIS
CORREOS

—Don 5 m. Ibiza y Alcañ
—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcadia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcadia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—5 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alcañ.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado
6 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Respacho. de S. 1 1 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LA REACCION CONSERVADORA.

Sevilla 27 de Abril de 1884.

Sr. Dr. de La Iberia.

Querido compañero: No puede V. concebir un escándalo electoral ni aun parecido a quiera al que hemos presenciado en el día de hoy en esta población.

No he de entrar en detalles (que e o sería el cuento de la buena pipa), porque los encontrará V. en los periódicos de la localidad y porque aun no me son conocidos muchos de ellos por haber tenido que prescindir de mis deberes de cronista para consagrarme a cumplir otros de político en uno de los Colegios electorales.

El procedimiento empleado puede reducirse a lo siguiente: Meter en las urnas un número de papeletas proporcional al de electores que figuran en el censo de cada seccion, ascendiendo por término medio a 200, en las que iba combinado con los ministeriales el nombre del señor Bermudez Reina, no consignar ninguna protesta ni atender ninguna reclamacion y tener cohibidos a los notarios que presidiendo a concurrir a los Colegios se han negado abiertamente a levantar acta del número de votantes.

Se ha pedido en algunos colegios certificacion de la lista de votantes y resumen de los votos obtenidos por los candidatos a lo cual se ha negado la mesa, habiéndose consignado esto en acta notarial.

Badajoz 29, 9 n.

Director IBERIA.

Escandalosísimas coacciones seccion Alanje, distrito Almedralejo, interventores encarcelados. Retraimiento electoral Valderrazo. Votacion simulada y falsa.—El corresponsal.

Otro telegrama que pone el colmo a los atropellos y atentados del Gobierno:

Candidatura ministerial satélite izquierdista gran mayoría. Presidentes colegio llenaron urna candidaturas. No admitieron protestas actas notariales. Morod preso alcalde é interventores por comandante Guardia civil y delegado.—El corresponsal.»

Sin comentarios, porque no los necesita.

«Orgiva, 28. 44,30 n.—Sr. director de LA IBERIA:

Son inauditos los abusos cometidos en el distrito de Albuñol. En la primera seccion no fueron admitidos treinta y ocho electores y á otros se los llevaron las guardias de campo. En Torbiscon se constituyeron las mesas de modo que no se admitió a los interventores de oposicion, incluyéndose setenta electores absteneridos. En Sorbilan tuvieron que ausentarse los electores de oposicion y no votaron por no sufrir imposiciones. Sin embargo, todos quedaron incluidos. Por estos procedimientos se han aplicado al candidato ministerial mas de 300 votos de conocida oposicion. El alcalde se ha impuesto descaradamente, siguiendo las instrucciones del gobernador, para alcanzar el triunfo de cualquier modo.—AGUILERA.»

Las noticias electorales mas importantes que por conductos particulares se supieron anoche, son las siguientes:

En Lain y en la Estrada han sido derrotados los Sres. Riestra y marqués de la Vega de Armijo, apelándose á violencias que el telégrafo anuncia, y que muy pronto serán conocidas por el correo en todos sus detalles.

En Osuna el escándalo ha revestido proporciones extraordinarias: viendo el

gobernador perdida la candidatura ministerial, un delegado de la autoridad penetró en el colegio y se llevó a la cárcel al presidente, á los interventores y al notario.

La Correspondencia anuncia que se repetirá la eleccion.

No sabemos si se repetirá tambien el atentado.

Por Lucera (Castellon) ha triunfado el liberal dinástico señor Muñoz Vargas, habiendo que lamentar un homicidio en la lucha.

Y con este son seis ó siete los que se han cometido en estas elecciones.

En la misma provincia, en el distrito de Morella; han sido arrebatadas las actas al que las conducía.

En la Seo de Urgel el escándalo ha sido mas gordo. Un grupo de electores quiso matar á los que formaban la mesa. Segun los datos oficiales, los electores eran oposicionistas.

Bueno es que haya á quien echar la culpa.

JACOB II

(Por lord Macaulay)

LA MUERTE DE CARLOS II DE INGLATERRA.

Eran las altas horas de la noche, y el rey parecia sentirse mejor despues de lo que habia pasado.

Trajeron sus hijos naturales al lado del lecho, los duques de Grafton, Southampton y Northumberland, hijos de la duquesa de Cleveland; el duque de Saint Albans, hijo de Leonor Greyynn y el duque de Richmond, hijo de la duquesa de Portsmouth. Carlos los bendijo á todos; pero habló con peculiar ternura á Richmond.

Un rostro faltaba que todos echaban de ménos, el mayor y el más querido de los hijos del monarca, que estaba errante en el destierro. Ni una sola vez pronunció el rey su nombre.

Durante la noche recomendó ardientemente á su hermano que no abandonase á la duquesa de Portsmouth y su hijo, y aun añadió en tono sincero: *No vayas á dejar morir de hambre á la pobre Nelly.* La reina envió por Halifax á excusarse de su ausencia. *¡Pobre mujer!* exclamó Carlos; *me pide perdón, yo se lo pido á ella con toda mi alma.* Por fin, el viernes 6 de Febrero, entrególa al Criador.

DISCURSO DE JACOB II.

Cuando todo hubo terminado, Jacobo se retiró de la cámara mortuoria, y encerrándose en su aposento, permaneció sólo durante un cuarto de hora.—

Reuníanse entre tanto, los consejeros privados, y apenas habíase constituido el Consejo, se presentó el nuevo rey y ocupó su puesto en la presidencia. Comenzó, segun el uso establecido, pronunciando un discurso en que se lamentaba de la pérdida que acababa de sufrir.

Sabia, dijo, que se le acusaba de extremado amor al poder arbitrario, y que aun no era esta la única falsedad que se propalaba en contra suya; por su parte, estaba resuelto á mantener el actual orden de cosas, así en la Iglesia como en el Estado.

Sabia que la Iglesia de Inglaterra era eminentemente leal, por lo cual sería él siempre su sostén y defensa.

Las leyes de Inglaterra le permitian ser tan gran rey como pudiera desear, y, por su parte, estaba resuelto á mantener sus propios derechos y á respetar de igual modo los derechos de los otros.

Finalmente, si en otra ocasion habia arriesgado la vida en defensa de la patria, estaba pronto á hacer cuanto pueda hacer un hombre en defensa de sus justas li-

bertades.

Andando el tiempo, habia de arrepentirse Jacobo II de este paso, que, segun él decia, habia dado sin reflexionarlo debidamente.

PROCLAMACION DE JACOB II Y FUNERALES DE CARLOS II.

Las largas vigalias y tan violentas emociones habian rendido las fuerzas del nuevo Rey, que se retiró á descansar. Los consejeros privados les acompañaron respetuosamente hasta su dormitorio, y continuando luego en Consejo, dieron las órdenes oportunas para la proclamacion. Los guardias estaban sobre las armas, aparecieron los heraldos con sus lucientes trajes, y la ceremonia se llevó á cabo sin el menor obstáculo. En las calles, grandes toneles de vino ofrecían al pueblo ocasion de brindar por la salud del nuevo soberano; pero aunque resonaba alguno que otra viva, las manifestaciones populares expresaban bien á las claras, la poca alegría con que veía la nacion el principio del nuevo reinado. Muchos llegaban hasta derramar lágrimas, y fué de todos notado que apenas hubo doncella en Londres, que en señal de duelo por el Rey Carlos, no ostentase en aquellos días algun fragmento de negro crespon.

El régio funeral dió margen á muy áceras censuras, pues en efecto, cualquier persona de distincion hubiera sido conducido al sepulcro con mayor pompa. Los *tories*—fueron los que mas blandamente lamentaron el descuido del nuevo rey; los *whigs*—se burlaron de su falta de cariño al monarca difunto, y los fieros *covenanters* de Escocia proclamaron en alta voz, que la maldicion que de antiguo se habia pronunciado contra los malos príncipes se habia al fin cumplido, y que el tirano habia sido enterrado con el funeral propio de un asno.—A pesar de todo esto, comenzó Jacobo su administracion teniendo de su parte la buena voluntad de la mayoría, y la impresion producida por su discurso en el Consejo, cuando se publicó, le fué favorable.—«Este, decian, es el príncipe á quien un partido enemigo hizo salir desterrado, y hasta intentó arrebatar la herencia paterna, fundándose en que era mortal enemigo de la religion y de las leyes de Inglaterra. Sin embargo, llega la hora del triunfo, se sienta en el trono y su primer acto es declarar que defenderá á la iglesia y que está dispuesto á respetar los derechos de su pueblo.» La idea que de su carácter tenían todos los partidos daba mayor peso á sus palabras, y mientras los *whigs* le llamaban altivo, implacable, obstinado, despreciador de la opinion pública, los *tories*, que e'ogiaban en él las virtudes que distinguen á los príncipes, habian lamentado con frecuencia el descuido con que miraba todo lo que pudiera granjearle la popularidad.

SIR GEORGE JEFFREYS

Justicia mayor del Banco del rey.

Su depravacion era proverbial, y los dos grandes partidos ingleses han atacado su memoria compitiendo en violencia; pues mientras los *whigs* le consideraban como su mas bárbaro enemigo, los *tories* le achacaban todos los crímenes que habian manchado su triunfo; el historiador desapasionado, muy poco podrá decir en defensa del malvado juez, cuyo nombre ha llegado hasta nosotros cubierto de tan horrenda fama.

Sus enemigos no podian negarle algunas cualidades de gran juez, pues, aunque su conocimiento de las leyes no iba mas allá de lo que la práctica le habia enseñado, poseía cierta habilidad que, á través del embrollo y laberintico sofisma, le mostraba con toda claridad el verdadero punto de vista de la cuestion. Muy raras veces, sin embargo, se hallaba en pleno uso de tan preciosa facultad, pues

aún en las causas civiles, su malévolo y despótico carácter, desordenaba continuamente su juicio; entrar en su tribunal, era entrar en la guardia de una fiera que nadie podía domar.

—Los diarios conflictos entre prostitutas y ladrones, habian ejercitado y desenvuelto sus facultades de tal manera, que llegó á ser el más hábil y consumado de su profesion. Todo sentimiento de ternura por los dolores de los otros, el respeto á sí mismo, toda idea de decoro, se borraron por completo de su mente, adquiriendo en cambio copiosa erudicion y riquísimo caudal de las graficas expresiones con que suele el vulgo manifestar su odio ó su desprecio.—

La ferocidad y la impudencia se retrataban en su rostro, y el brillo de sus ojos fascinaba á la infeliz victima en quien se fijaban. Y sin embargo, su rostro y su mirada eran aún ménos terribles que la salvaje contraccion de su boca y sus gritos de furia, segun refiere uno que los oyó con frecuencia; sonaban como el trueno del día del juicio. Por este tiempo, habia adquirido el corazon de Jeffreys, el acerado temple que exigen los tiranos en sus más viles instrumentos... se apresuró á vender á la corte su frente de bronce y su venenosa lengua; prestóle su ayuda Chiffinch, que estaba acostumbrado á servir de intermediario en infames contratos de todas clases.

Habia dirigido muchas intrigas amorosas y políticas, pero seguramente no prestó nunca á sus amos más escandaloso servicio que cuando introdujo á Jeffreys en Whitehall.

EL CAMBIO DN JACOB II.

La persecucion á que cuando súbdito habia estado sujeto durante muchos años, habia producido en él su acostumbrado efecto, y su inteligencia, aunque estrecha y limitada, hacia aprovechado tan severa disciplina, mientras se vió ebcluido de la corte, del Almirantazgo y del Consejo, y corrió peligro de ser tambien excluido del trono, solo porque no podia dudar de la transustanciacion y de la autoridad de la Sede de Roma, hizo tan rápidos progresos, que se dejó atrás á Milhon en las doctrinas de la tolerancia.... Cuando la fortuna cambió, cuando ya no tuvo que temer que los otros le persiguiesen, cuando en su mano estuvo perseguir á los otros, sus verdaderas inclinaciones empezaron á mostrarse.

Odiaba las sectas puritanas en todos sentidos teológico y político, hereditario y personal; mirábalos como enemigos del cielo, como enemigos de toda autoridad legitima en la Iglesia y el Estado; como enemigos de sus abuelos, de sus padres, de su hermano, y como enemigos suyos.

CATILINARIA DE SEYMOUR.

Los miembros de la Cámara de los Comunes fueron citados á la barra de los Lores; y el rey, sentado en el trono, pronunció un discurso dirigido á ambas Cámaras... Tan pronto como los diputados volvieron á su Cámara, se propuso que se constituyera en comité (para tratar de la lista civil de Jacobo).—Entonces se levantó Seymour; los artificiales bucles, cayendo en elegante profusion en torno de sus hombros; y en el lábio, en la mirada una doble expresion de voluptuosidad y desden.

No era su deseo, decia el altivo caballero, que el Parlamento retirase á la corona los medios de atender al sostenimiento del gobierno. Pero ¿era aquello en realidad un Parlamento? ¿Acaso no habia en aquellos bancos muchos diputados que no tenían derecho á sentarse allí, muchos, cuyas elecciones manchan la corrupcion? ¿No habian sido en todas partes los oficiales encargados de verificar la eleccion agentes de la corte á quien

ningun género de escrúpulos contenía?

Constituyóse empero la Cámara en comision, y votaron al rey la misma pension vitalicia que habia disfrutado su hermano.

CARTA DE MACAULAY.

Honorable Comenge: Os recomiendo la lectura de esos trozos de mi *Historia de la revolucion inglesa*.—Con mayor detenimiento podreis otro dia conocer la decadencia fatal de aquel rey Jacobo, sus amores, sus faltas, su caida...

Desde el seno de Abraham, os saluda LORD MACAULAY.

(Progreso.)

CONTRA LA MASONERIA

Su Santidad Leon XII ha lanzado una enciclica contra la masoneria, cuyo texto no conocemos aún. El extracto que de ella ha publicado la prensa más afecta al Vaticano, basta sin embargo, para apreciar la indole de tan respetable documento. Parece que se halla vaciado en los moldes de aquella otra enciclica de Su Santidad Pio IX, que tanto conmovió al mundo católico, condenando el liberalismo y la civilizacion moderna.

Su Santidad Leon XIII, como guardian supremo de la moral católica, cumple su sagrada mision, advirtiendo á los fieles los errores, peligros y tendencias de la masoneria, para que se guarden de ellos, porque en la masoneria deben ver un enemigo encarnizado de la Iglesia, contra la cual sostiene una temible campaña. Grandes serán los esfuerzos de aquella asociacion y sus progresos en el mundo, cuando el pontífice ha creído necesario lanzar sobre ella su más severa condenacion.

La enciclica denuncia las doctrinas de la masoneria como manchadas con la más repugnante inmoralidad.

Hay en ellas inmoralidad pública é inmoralidad privada.

La masoneria tiene por fin combatir el catolicismo y la monarquia; tiende á la emancipacion de la conciencia; enseña la vanidad del dogma y la certidumbre de las leyes racionales; conduce al reinado de la democracia, y los gobiernos autocráticos se hallan amenazados por sus triunfos. Disuelve las sociedades llevando de uno á otro pueblo el odio y la discordia y dejando en todas partes las ruinas de la anarquía.

Nosotros no somos masones; no conocemos las doctrinas ocultas de la asociacion masónica y, por tanto, no podemos apreciar hasta qué punto es exacto y conforme con el original el retrato que de ellas se hace en la enciclica; pero no debemos poner en duda su parecido, viéndolo en un documento tan respetable. No solamente no somos masones, sino que nos sonreimos cuando se nos habla de las pruebas terribles exigidas para el ingreso en la asociacion masónica, y cuando vemos exhibirse en público con alguna ocasion solamente el mandil y las otras insignias de la masoneria.

Pero vamos á referir á quiénes ha venido á herir la enciclica de Leon XIII como masones, como miembros de una sociedad que profesa doctrinas manchadas por una inmoralidad repulsiva, tanto pública como privada.

Segun vemos en una publicacion extranjera, han pertenecido á la masoneria el conde de Artois, que despues fué Carlos X de Francia; el gran duque de Wurtemberg; el general Bernadotte, despues rey de Suecia; Francisco de Lorena, emperador de Alemania; Federico el Grande, rey de Prusia; Federico Guillermo II; Jorge III, rey de Inglaterra; Jorge IV; Guillermo I, rey de Holanda; Gustavo IX, rey de Suecia; Leopoldo I, rey de los belgas; Luis XVI; Luis Felipe, rey de los franceses; el conde de Provenza, Luis XVIII; Napoleon I, y Na-

oleon III.

Todas esas testas coronadas ofrecen un ejemplo del extreme á donde puede llegar la locura humana. Teniendo tronos, coronas, reinos, é imperios que conservar, fueron á alistarse en las filas de la masoneria, cuyas doctrinas tienden, como dice la enciclica de Su Santidad Leon XIII, á destruir los tronos y los gobiernos autocráticos. Los reyes y emperadores interesados en guardar sus tronos, se han complacido en minarlos como masones.

Todavía es más curioso el recuerdo de otro mason, superior á esos masones reyes y emperadores. Mastai—que fué más tarde Pio IX—pertenció tambien á la masoneria.

O existe error en la fuente de donde tomamos la noticia, ó Leon XIII lleva las censuras de la enciclica hasta la memoria masónica de su ilustre y santo antecesor. Todo es posible, porque no debe olvidarse que Pio IX militó en sus mocedades en el arma de caballeria, á cuya época tal vez se refiera su ingreso en la masoneria.

Han sido tambien masones el naturalista Humboldt, el cardenal Maury, Mozart, Franklin y Washington. ¿Se sabe algo de su inmoralidad pública ó privada? ¿Fueron, por ser masones, malos ciudadanos, malos padres, malos esposos? De Franklin y de Washington se dice que se distinguieron entre sus contemporáneos por una virtud intachable, tal vez por una excepcion feliz del efecto que las doctrinas inmorales de la masoneria deben producir entre los masones.

Nos asalta una sospecha.

Segun la enciclica de Su Santidad Leon XIII los masones llevan á todas partes el odio y la discordia.

Los conservadores canovistas no hacen otra cosa entre nosotros. Ellos introducen el odio y la discordia entre los ciudadanos, dividiéndolos en dos castas de legales é ilegales. Ellos, en tiempos de elecciones como ahora, tienen para los unos la prohibicion de las reuniones expedito, con lo cual se producen abismos infranqueables. Ellos encelan á las meretrices y á los escritores, amparando á aquellas en su tráfico, y encerrando á estos en la cárcel como inmORALES.

No es, pues, violento suponer que los conservadores canovistas son los verdaderos masones condenados por la Enciclica de Su Santidad.

(El Liberal.)

LA OPINION.

PALMA 6 DE MAYO DE 1884.

POR FIN

Quando há tiempo anunciamos que la union de los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron solo era aparente, que en su virtud llegaría momento, en que una ruptura ostentosa mostraria la verdad de nuestros asertos, muchos fueron los que achacaron nuestras predicciones á malquerencia.

Los siguientes documentos que publica *El Porvenir*, dicen bien hasta donde estábamos en lo cierto.

«Madrid, 28 de Abril, 1884.

Señor director de *El Porvenir*.

Muy señor mio y amigo: Por encargo de mis compañeros ruego á usted se sirva insertar en el periódico de su digna direccion los adjuntos documentos.

De usted afectísimo amigo que besa su mano,

E. Chao.»

«PRIMER DOCUMENTO.

Señor director de *El Porvenir*:

Muy señor nuestro. Se cuestiona en la prensa sobre si los amigos del señor Salmeron, que pertenecian á la Junta directiva del partido democrático-progresista, han hecho ó no dimision de su cargo.

Alentados con la opinion de la escasa influencia que este acto puede ejercer, ni en otras circunstancias, no tenemos ya inconveniente en remitir á usted, en acla-

racion, copia del documento. En ella verá usted que, si por razones que no son del momento, no hemos empleado la palabra *dimision* entendiamos que nos separáramos definitivamente de la Junta.

Ignoramos lo que de esta conducta pensarán nuestros amigos de provincias y el señor Salmeron, pero nos ha sido grato, que los de Madrid, reunidos en Junta, á que han asistido los señores Avila (don Tiberio), Cervera, Garcia Lopez, Gonzalez (don José Fernando), Lledo, Meca Quereizaeta, Sainz de Rueda, Samaniego y Uña, se hayan aprobado por completo.

De usted afectísimos seguros servidores, L. Calderon.—Eduardo Baselga.—E. Chao.—G. de Azcárate.—U. G. Serrana.—Francisco Sicilia.»

«SEGUNDO DOCUMENTO.

Señor presidente de la Junta directiva del partido republicano-progresista.

La discusion que precedió al acuerdo del retraimiento electoral ha demostrado que existe en el seno de la Junta directiva un disentiimiento grave sobre la aplicacion de un principio cardinal del programa del partido.

Hemos visto tambien que este disentiimiento existe entre los dos hombres ilustres que personifican las dos procedencias del partido, pues en tanto que el señor Salmeron, con usted aplaude la lucha legal, el señor Ruiz Zorrilla opina por el retraimiento.

Por último, *El Porvenir*, órgano del partido, al par que revela la opinion del señor Zorrilla, desconocida para la Junta, declare delincuentes de indisciplina á los republicanos progresistas que habian presentado candidatura antes de haber sido acordado el retraimiento.

En vista de tales hechos y consideraciones, sin consignar otros anteriores no menos graves, los que suscriben manifiestan á usted con sentimiento que no podrán concurrir mas á las sesiones de la Junta directiva del partido republicano progresista.—Eduardo Chao.—Gumersindo de Azcárate.—Eduardo Baselga.—Francisco Sicilia.—Laureano Calderon.—U. Gonzalez Serrano.—José Muro.»

Entre el zorrillismo y el salmeronianismo, se ha levantado, pues, una barrera, hoy por hoy infranqueable. Y esto, cuando precisamente la política que representa el señor Ruiz Zorrilla tiene explicacion y aun disculpa.

Y sin embargo la union de los republicanos bajo una misma bandera, se impone.

Al dar cuenta *Las Noticias* del escrutinio verificado el domingo por la Comision del censo é interventores designados por las mesas de las secciones electorales, hace notar que no se presentó ninguna protesta, lo cual dice mucho en pró de la legalidad de la última eleccion.

O esto es un epigrama ó no tiene nuestro buen colega de que quejarse.

Afirma tambien el mismo periódico á propósito de la última contienda, que ha quedado demostrada la perfecta inutilidad de la falange de notarios puesta en escena.

Lo que habrá querido decir el colega es que aquellos funcionarios no fueron suficientes para cortar de raiz la enfermedad de que se hallaban aquejados los que componian ciertas mesas.

¡Buena hubiera estado la eleccion á disfrutar los sometidos al tratamiento notarial, de libertad completa!

Nos escriben de Lluçmayor que el grupo de *la Forza*, en número de 37, fué el domingo al oratorio de Gracia acompañado de la música de su bando.

A su regreso, fué á esperarlo el actual Alcalde con las insignias de su autoridad: desfilaron por delante del casino donde se reuena, y como habian de dejar con buena boca á los diferentes elementos que lo componen, federales, zorrillistas y conservadores, antes de la despedida uno de ellos gritó con voz potente ¡Vivan los zorrillistas! grito que fué contestado con la voz de ¡Fuera! prorrumpido por una turba de chiquillos, interin los agentes de la autoridad daban caza á estos, no sabemos si por propia espontaneidad ó por orden del Alcalde á cuyas barbas y á pesar del baston se habia lanzado el primer grito.

Es una hermosura ese partido conservador, federal, zorrillista de *la Forza*.

Algunas veces debemos estar conforme con lo que dice *Las Noticias*, y damos pruebas de lealtad confesando que nos hemos engañado.

El sábado nos dice que no se realiza una sola de nuestras profecias, ni se

confirma uno solo de nuestros pronósticos.

Efectivamente habiamos pronosticado que el colega saldría á la defensa del señor Menendez Pelayo atacado de una manera muy poco agradable por cierto, y nada dice; efectivamente, creimos que no querria continuar el partido conservador en esa vergonzosa intelgencia con federales y radicales, y vemos que de cada dia es más intima, por mas que ello disguste á respetables correligionarios del colega; efectivamente, oímos de labios conservadores llamar política de aventureros esa política seguida en la cuestion electoral, y resulta ahora que es una política muy digna de aplauso.

Confesamos nuestro error; *Las Noticias* tienen razon tachándonos de veleidosos, pero parecenos que no hemos de tardar en acusarle de veleidades mas pronunciadas.

Creimos que nos habria hecho la justicia de creer en la sinceridad de nuestras cariñosas insinuaciones, pero vemos que aun le tiene, algo embriagado el triunfo electoral que ha conquistado hace poco sin otro apoyo que el esfuerzo leal y desinteresado de sus amigos y correligionarios.

Por su precedencia y porque creemos que ha de ser leído con interés tomamos de un colega madrileño, las siguientes líneas.

El número de los diputados mestizos se ha duplicado de ayer á hoy, no sabemos si por arte de magia ó por arte del señor Romero Robledo, que para el caso es lo mismo.

La Union publica en lugar preferente la lista de los agraciados, que copiamos á continuacion:

- «Señor conde de Via-Manuel.
- D. Enrique Perez Hernandez.
- D. Antonio Maria Godró.
- D. Alejandro Pidal.
- Señor marqués de Pidal.
- D. Santiago de Liniers.
- D. Juan Massanet y Ochando.
- D. Marcelino Menendez Pelayo.
- Señor marqués de Paredes.
- D. Manuel Darán y Bas.
- D. Joaquin Lopez Dóriga.
- D. Gabriel Enriquez y Valdés.
- D. Mariano Catalina.
- D. Vicente Orti y Brull.
- Señor duque de Almenara.
- D. Joaquin Sanchez Toca.
- Señor marqués de Aguilar.
- D. Federico Arrazola.
- Señor marqués de Vadillo.
- Señor conde de Revillagigedo.
- D. Alejandro Mon.

El diario mestizo dice que esta honrosa lista probablemente tendrá aumento.

Lo celebraremos, porque el lastre carlista es hoy mas necesario que nunca.

En cuanto al calificativo que el colega aplica á sus correligionarios, nada tenemos que decir.

Porque hasta ahora la apostasia política no habia sido mirada como un título honroso.

En la Academia Comercial, dará mañana una conferencia sobre el tema *Librecambio y proteccionismo*, el joven tenedor de libros D. Manuel Cirer.

El movimiento comercial registrado en el puerto de Andraitx durante el mes de Abril último se reduce á 43 buques fondeados.

Ha sido adjudicado al inteligente é inspirado poeta mallorquín D. Ramon Picó y Campanar, el premio de la *Euglanina d'or*, en los Juegos Florales celebrados en Barcelona.

Felicitamos sinceramente al agraciado.

Registro de la crónica escandalosa:

Un *tórtolo* que en union de varios otros promovió un alboroto el sábado por la noche, una zambra vamos al decir en una casa de las que deben cerrarse á horas reglamentarias; y como tenia buena voz, el Comandante municipal de la vigilancia nocturna quiso alistarle como sereno... en Capuchinos.

Varios aprovechados jóvenes que en la muralla, junto á la puerta de Santa Catalina las *beian de venir*. La guardia municipal dió con sus cuerpecitos en Chirona.

Un muchacho que para tocar con el dedo el globo *M nstrno de Barcelona*, antes *Centella* se entaramó en una pared, cayóse y se estropeó un brazo.

Una reyerta habida entre varios el viernes por la noche en la calle del Arco

de la Merced. Mógicones, sopapos, cu-chilladas y hasta la Napolitana de Bas-tos.

El as de triunfo, o sea el Roldán, de-tenido y entregado á la autoridad; los heridos y los agraviados, en cura ó en alobo.

Do-*chachas* que en la calle de la Vi-driería se despeñaron física y moralmen-te por *náa*. Un guardia del Ayuntamiento las *guipó*, echó su carto á espadas y la mesa quedó intervenida.

Y seguirá.

Copiamos de nuestro colega *El Isleño*:

«El juéves quedaron esparcidos en el encinar del predio *Vinagrella* cuatro y medio Kilógramos de semilla del gusano *Attacus pernyi* que representan quinientos mil y pico de huevecillos y por lo tanto igual número de gusanos, próximos á nacer.

«Como saben nuestros lectores, el en-sayo que se hace en dicho predio, es por cuenta de la Exma. Diputación provincial, que no ha escaseado medio ni sacrificio para ver si era posible aclimatar en Ma-lorca el indicado gusano, convencida de la importancia que reportaría á los isleños este nuevo ramo de riqueza.

«De desear sería que nuestros paí años apreciando en su verdadero valor los no-bles fines que guiarán á la Corporación provincial al hacer por su cuenta el primer ensayo de aclimatación, procuraran sacar de él el mejor partido, visitando por de pronto el indicado predio, donde po-drían enterarse prácticamente de la mane-ra y condiciones hábiles para efectuar la cria, y de las distintas fases que esta re-viste hasta su completo desarrollo y apro-vechamiento.

«Por hallarse en el predio *Vinagrella* enclavado en los términos de Muro y Llubí; y lindante con la vía férrea el en-cinar donde se está practicando el ensayo; lugar que á lo sumo distará unos veinte minutos de la estación de Muro, son con-diciones favorables para que las personas amantes del fomento de la riqueza pú-blica, ó las que deseen hacer ensayos por su cuenta, puedan con comodidad ver satisfechos sus deseos.»

El paso por esta isla de los zulúes; no se señaló, según oportunamente dijimos, por las huellas notadas en los zócalos del edificio de la Diputación, sino en las que en efecto dejaron en el ramal telegráfico que se está montando entre Felanitx y Manacor; en donde al ir los operarios días pasados continúan los trabajos que dejaron en suspenso la víspera, encontra-ron cortado el hilo conductor al parecer con tijeras de poder, conforme lo expresa el *Felanigense* del cual tomamos la noticia.

Los salvajes cometieron además algu-nas otras lindezas, como la de poner grandes piedras en medio del camino y quitar dos cruces de madera que estaban puestas en el mismo.

Decididamente falta por ahí otro ejér-cito inglés que prenda á Cettivaço.

El domingo próximo se verificará en Felanitx la primera de las ferias que es costumbre celebrar en este tiempo, di-ciéndose que la compañía dramática que trabaja actualmente en el Teatro Circo, irá á dicho pueblo á dar dos representa-ciones de zarzuela, una la víspera y otra el día mismo de la anunciada feria.

El sábado último ascendía á 367 reales y medio la suscripción mensual, organi-zada para costear las obras de construc-ción del nuevo templo que se proyecta levantar en Puerto-Colom.

Hemos recibido la visita del nuevo co-lega *Boletín de la Academia Comercial*, interesante publicación, que honra tanto á sus iniciadores como á la sociedad que lleva el mismo nombre cuyo órgano se propone ser.

Correctamente escrita y esmeradamen-te tipografiada en la imprenta de nuestro amigo D. Bartolomé Rotger, es á nuestro humilde juicio uno de los periódicos que mayor simpatía han de lograr del públi-co, tanto por sus fines, tendencia y mo-destas aspiraciones, cuanto por sus exce-lentes condiciones materiales, recomen-dables bajo todos aspectos.

Deseamos larga existencia y completa prosperidad al nuevo colega cuyo cortés y atento saludo aceptamos y en la misma forma le devolvemos.

Ayer tarde en el vapor *Palma*, según ya habíamos anunciado, embarcóse para

la Península nuestro querido y part-icular amigo D. Antonio Maura, que por segunda vez lleva al Congreso de señores Diputados la representación de nuestro país.

La multitud de personas de todas cla-ses, condiciones y opiniones políticas que acudieron á despedirle en el muelle, era verdaderamente extraordinaria, no tan sólo por el número sino también por la cualidad, lo cual prueba las muchas y vivas simpatías de que goza el Sr. Maura tanto como particular cuanto como hom-político.

Deseamos á nuestro amigo un próspero viaje y una cosecha colmada de triunfos como los que está acostumbrado á ganar.

El vapor *Palma* salió ayer tarde á las cinco para Barcelona con cargo y pasa-jeros.

El día de ayer fué, no ya un día pri-maveral, sino de verdadero verano, pues desde las doce á las dos se dejaba sentir un calor verdaderamente sofocante, tal era la fuerza del sol y lo tibio del viento S. O. que reinaba.

Y si á tanta molestia se añade la del inmenso polvo que donde quiera el vien-to levanta, se tendrá una idea aproxima-da del *placer* que sentían los que se hallaban precisados á transitar por las calles no empedradas.

Por *Boletín Oficial* extraordinario que se repartió ayer, el Gobernador de esta provincia recuerda á los compromisarios para la elección de Senadores que el día 8 del corriente es el señalado para verifi-car dicho acto, siendo el local que al efecto señala, en uso de sus atribuciones, el salon de actos públicos de la Exce-len-tísima Diputación Provincial. El día 7 tendrá efecto la constitución de las mesas interina y definitiva.

CORREO.

Madrid 4.º

Continúa la cuestion de orden público preocupando la atencion. Segun los par-tes oficiales ayer se levantó en la alta montaña de Cataluña otra partida de ca-torze ó diez y seis hombres.

Es de suponer que á estas horas dicha partida esté ya disuelta ó que haya sido alcanzada por las tropas que salieron en su persecucion.

En los círculos políticos se hacen mu-chos y muy variados comentarios sobre estas apariciones de partidas de ninguna importancia que ni siquiera han de per-turbar la tranquilidad de los pueblos más insignificantes, y mientras las gentes im-parciales que juzgan de los sucesos por su verdadero carácter y por su significa-do real, no dan importancia á esas pe-queñas alteraciones del orden público, los periódicos conservadores no cesan de introducir la alarma en todas las clases sociales, describiendo con negros colores la situación general del país á consecuen-cia de los trabajos de los revolucionarios. Unas veces es *La Epoca* que atribuye el hundimiento de un puente á los manejos secretos de los conspiradores, como si la bandera de la revolucion ganara algo con semejantes catástrofes y con la muerte de los que, creyendo que el gobierno con-servador hace cumplir sus deberes á las empresas ferro-carrileras, viajan con toda tranquilidad; otras veces son los amigos officiosos de la situación quienes se encar-gan de esparcir rumores anunciando tras-tornos á plazo fijo ó dando extraordinaria gravedad á los hechos mas insignifican-tes. Esta conducta la vienen siguiendo los periódicos conservadores desde que vino al poder el Sr. Cánovas del Castillo.

Lo que se proponen con ello el tiempo lo dirá. Es lo cierto que el argumento no ha salido todavía, segun yo creo, á no ser que por argumento se entienda la cruel-dad que se ha desplegado con los indivi-duos que se componian la partida del capi-tan Mangado, sobre cuyo hecho aun no podemos hacer comentarios, porque no se han recibido las noticias necesarias, siendo contradictorias muchas de ellas.

Ni las mismas autoridades conservado-ras se hallan de acuerdo en transmitir los pormenores de tan triste suceso, pues mientras el capitán general de Vitoria di-ce que son cuatro los individuos de la partida que han sido muertos, el gober-nador civil asegura que en la refriega han sido siete las bajas de los sublevados. ¿Quién manifiesta la verdad? Temo que sea la autoridad civil, porque en esta clase de noticias se confirma siempre la parte peor, aun cuando el capitán gene-

ral debe tener mas medios para saber la verdad de lo ocurrido. Pronto lo hemos de descubrir.

Afortunadamente no ha resultado exac-ta la noticia que ayer circuló de haber sido sujetos á consejo de guerra verbal el comandante y demas oficiales del ejér-cito que se ausentaron de Santa Coloma de Farnés, donde estaban destinados. Hu-biera sido una atrocidad juzgar por ese procedimiento á dichos oficiales del ejér-cito español. Su proceso seguirá los trá-mites ordinarios; de lo contrario á estas horas habrían sido ya fusilados.

Mucho se habla de la cuestion de orden público. Todos se creen con derecho y con autoridad para apreciarla en su verdadero sentido, lanzando acusaciones sin cuento á los que se suponen directo-res de este movimiento; pero tales juí-cios no pueden menos de ser apasionados porque no existen suficientes datos para apreciar en su conjunto esta cuestion.

Siempre sucede que cuando las revolu-ciones triunfan, sus directores pasan á la categoría de héroes y se convierten por mas ó menos tiempo en ídolos del pue-blo; si fracasan son eriminales y merece dores de la mas enérgica reprobacion, porque han comprometido la vida de unos cuantos infelices que han creído en las promesas que se les han hecho.

LAS PARTIDAS EN CATALUÑA.

Desde Olot escriben á la *Publicidad* de Barcelona:

«Y vamos á otra cosa más interesante. Esta mañana á las ocho han sido cogidos los militares que salieron de Santa Coloma frente la fabrica de Pujol, Villa y Compañía, de Castellfullit. Al bajar del coche á las nueve menos cuarto los he visto en Castellfullit: iban estropeados por el cansancio de estos dos dias, buscando un paso libre para alcanzar la frontera. Sen 14, entre ellos un comandante, tres capita-nes, seis tenientes y alféreces y cuatro sargentos. Anteayer á la primera noticia que se tuvo de la desercion el coronel Camprubi dispuso las fuerzas para guar-dar toda la frontera, desde Figueras hasta Ripoll. No podían escaparse por ningun lado. Por otra parte esta gente iba perdi-da, pues esta noche pasaron por Mieras y Santa Pau y á la madrugada de hoy han llamado á una casa de la carretera cerca Castellfullit, llamada Junosas, pidiendo un guia, que no pudieron conseguir; por-que ellos ignoraban que en este último punto habia caballeria é infanteria á las órdenes de Camprubi. Han pasado el puente frente la fábrica y entonces Baldo-mero Pujol con trece hombres los ha co-gido, ocho en este punto y los otros seis un cuarto de hora mas á la montaña, ca-mino de Oix.

A las once han salido los presos para Figueras, y Camprubi á las nueve ha sa-lido para Olot con el objeto de poner telégramas á sus superiores. Dicese que anteayer Camprubi dió órdenes de que luego de cogidos fuesen fusilados, cosa no explicable, dado que hasta ahora na-die puede decir que estos jefes y oficiales se hayan sublevado.

Los presos son procedentes de la re-serva de Santa Coloma, de la que es jefe el coronel Trinchera. Formaba parte de la misma reserva un tal Moreno, que ha-bia servido de capitán de voluntarios en tiempo de la guerra pasada; es el único que con su jefe Trinchera no han deser-tado. Antes de salir los presos de Castell-fullit se les ha facilitado alpargatas y cal-cetines, pues iban casi descalzos. El co-mandante tendrá unos 58 años; les han arrancado á todos los galones que osten-taban, y han salido á pié custodiados por la Guardia civil de Olot y caballeria para Figueras.»

De *El Diluvio*:

«En los centros oficiales se nos dijo ayer que en la noche del martes salieron algunos hombres del pueblo de Col y al-gunos otros del de Llagostera que se reu-nieron y tomaron el camino de San Mi-guel de Fluviá, con el objeto que verán nuestros lectores en a gun otro suelto de este número. El comandante general de Gerona, Sr. Cuenca, telegrafió al capitán general pidiéndole alguna fuerza de caba-llería, unos cincuenta caballos; y en su vista el general Riquelme dispuso el en-vío de 400 caballos al mando del coronel Camprubi que acaba de regresar en expe-dicion y persecucion de las fuerzas suble-vadas en Santa Coloma de Farnés, cuyas fuerzas llegaron á las nueve de la maña-na de ayer á Gerona. En aquel entonces parece que el general Cuenca, creeria que que con los ciento cincuenta caballos que hay en la provincia de Gerona tiene fuer-

zas suficientes para la persecucion de las partidillas que hubiese ó pudiera haber, por cuanto invitó al capitán general á que si le convenia dispusiere de dicha fuerza, y al coronel Camprubiquesi que-ria regresar á Barcelona. Efectivamente, anoche se esperaba en Barcelona á este futuro brigadier. Esto daba á entender, y así se decia en los propios centros oficia-les, que nada habria de cuidado en la provincia de Gerona.

En los propios centros se nos ha dicho que los sublevados de Santa Coloma no hicieron ninguna resistencia, y que fue-ron conducidos á la ciudad de Gerona, en donde ha empezado á instruirseles á con-sejo de guerra. Este se celebrará en dicha localidad, porque con arreglo á la órde-nanza deben los presos ser juzgados en la capital de la provincia donde se rebelaron.

Ha sido nombrado fiscal para dicho consejo el coronel de artilleria señor Iranzo.

Posteriormente y fuera de los centros oficiales, ha llegado á nuestros oídos la noticia de que el tren de la línea de Ge-rona que llegó anoche á las ocho á esta capital habia sido detenido por una parti-da de fuerza armada despues de unos tres cuartos de hora de emprendida la marcha desde Gerona; que los sublevados regis-traron la correspondencia, llevándose la que tuvieron á bien, y advirtieron al con-ductor que al pasar el Besós encontraría otras partidas armadas; y que puelo nue-vemente en marcha el tren, al pasar el Besós vieron tres grupos de gente armada.

Como es de suponer, damos estas no-ticias á beneficio de inventario y con las salvedades de costumbre.»

TEATRO-CIRCO BALEAR.

COMPANIA DRAMATICA

dirigida por el primer actor

D. TEODORO BONAPLATA.

Funcion para hoy martes 6 mayo 1884.

1.º Sinfonia.

2.º Ultima representacion del intere-sante drama en 3 actos del celebrado au-tor D. Leopoldo Cano, titulado:

LA PASIONARIA

2.º La pieza en 1 acto, titulada:

JUANETE

A las 8.

Precios los de costumbre.

Entrada general 2 rs.

Medias entradas 1'20.

Paquetes de 20 entradas servibles en cualquiera de las 20 primeras funciones de abono 32 rs.

En cada general despues de las diez 1'20.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 12'15 t.

En la extraccion de la Lotería ha correspondido el premio mayor al 3502, en Valladolid; el segundo al 14232, en Vicalvaro; el tercero al 11669, en Madrid; el cuarto al 13033 en Cádiz ninguno mayor en las Baleares.

Madrid 5 á las 5'15 t.

El Rey restablecido ya, despachó con los ministros.

La eleccion de Ayuntamientos en Francia es el siguiente: Paris ma-yoría intransigentes, en los departa-mentos republicanos.

4 p 61'65.

Madrid 5 á las 7'15 n.

Celébrase un banquete de demó-cratas monárquicos y se proclama la jefatura de Moret.

Espéranse declaraciones políticas importantes.

Madrid 5 á las 7'15 n.

Se ha descubierta en Moscou un complot contra la vida del Czar.

Confíase en el acuerdo de Fran-cia é Inglaterra respecto á la confe-rencia.

Madrid 6 á las 1 m.

Las autoridades francesas han adoptado medidas para impedir que los refugiados españoles alteren el orden en España.

El cólera en Java.

UN NUEVO TRIUNFO!!

LAS MÁQUINAS SIN RIVAL PARA COSER DE LA

COMPañÍA FABRIL "SINGER"

ac-ban de obtener en la exposición de Amsterd m el DIPLOMA DE HONOR, recompensa la más alta concedida en este memorable certámen.



NUEVOS MODELOS

Máquinas para toda clase de labores así de la Familia como para los industriales, con las piezas y accesorios correspondientes, según anuncios anteriores.

MAQUINAS DE LANZADERA OSCILANTE
las más perfeccionadas, finas y ligeras que se conocen.
250 PESETAS SEMANALES

10 por 100 de rebaja al contado.

Piezas y accesorios de todas clases.—Hilos y torzales de seda: aceite y agujas.

4. JAIME II, 4.

Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede guardarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuestas exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, floje'ad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint Serraint del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todo los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RA CIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, lagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en

BARCELONA.

79

LA MARGARITA EN LOECHES.

Este purgante fué declarado el mejor en la gran Exposición, Especial, Internacional, Bañeológica de Franfort (Alemania) en 1881 y sin rival en el mundo, pues un litro de agua contiene: Cloruro magnésico, 0'538 miligramos; Sulfato sódico, 79'321 gramos, idem potásico, 8'519; idem magnésico, 22'922; idem cálcico, 0'014; Oxígeno 8 centigramos; Nitrógeno, 17.

Cura con facilidad y prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, enfermedades de las vías urinarias, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo; mesenterio é ictericia y regulariza los desarreglos de la menstruación. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan prospectos, análisis comparativos y cuantos datos se pidan. Fijarse bien en todo esto.

AGUA DE CARABAÑA.

Purgante.—Refrescante.—Depurativa.—Antibiliosa por excelencia.

No se parece ni puede confundirse en sus efectos y resultados con ninguna otra agua ni producto; recomendada por todos los profesores de medicina que la han conocido.

Ni irrita ni produce dolores, ni molestia alguna; se obtienen rápidas curaciones en las enfermedades del estómago, intestinos, hígado, bazo, mesenterio, etc., y en todas las afecciones herpéticas y escrófulosas del interior y exterior.

Ha obtenido cuatro grandes premios. TRES MEDALLAS DE ORO. Pídase la memoria científica.

Venta en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Por mayor, Chavarri, A tocha, 87, Madrid.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acida

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, ocuviens siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central No. 3 del Profes^r Holloway, 538, Oxford-street, Lóndres.

24 MEDALLAS DE ORO

DOLOR

Reumático, Inflamatorio, Nervioso y Gotoso—Curación radical con el Régimen Americano TOMISON.—Precio 40 reales.—Fácil medicación, con unos resultados tan pronto y grandes que ha sido declarado por la ciencia un verdadero

Bienhechor de la Humanidad.—El alivio es instantáneo y la inflamación desaparece á la 2.^a fricción.—Está recomendado por todas las Academias Medicinas de Europa y América.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro á F. MATEOS Director del GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO; Rambla de Cataluña, 104, principal; Barcelona.

—Consultas y Prospectos en español, gratis.

10

CENTRO FARMACÉUTICO.

La Junta de Gobierno ha acordado exigir á los señores accionistas un dividendo pasivo de 15 p^s sobre el capital nominal de las acciones que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad desde el día 1.^o al 10 de Junio del corriente año.

Segun el art. 9 de los estatutos los accionistas que demoren el hacer efectivo dicho dividendo sufrirán un recargo á razon de 8 p^s anual.

Palma 1.^o Mayo 1884.—P. A. de la J. de G.—Gregorio Salvá, Secretario.

Calle de San Bartolomé núm. 11 hay unos entresuelos para alquilar.

HARINERA BALEAR.

No habiendo podido constituirse en el día de ayer por falta de número la Junta general extraordinaria á que estaban convocados los señores accionistas, se les invita de nuevo á la que se celebrará el día siete de los corrientes á las cuatro y media de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad (San Francisco 6) á los objetos expresados en la primera convocatoria, ó sea: 1.^o dar cuenta de la comisión encomendada á la Junta de Gobierno en la última reunion general ordinaria 2.^o Resolver acerca de una proposición de la Junta de Gobierno sobre reforma de los Estatutos.

A los señores accionistas que en virtud de la primera convocatoria no hayan recogido papeleta de asistencia, se les recomienda pasen á recogerla en la Secretaría de la Sociedad donde se facilitarán hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 1 de Mayo de 1884.—El Presidente, Antonio Valent.—P. A. de la J. G.—El Secretario, Juan A'cover.

Interesante al público.

Se desea encontrar una persona formal que pueda comprar á buenos precios y en buenas condiciones los productos del país, como son almendras, aceitunas, vinos, etcétera.

Dirigirse á Mme Buer—20 Rue Demarquay—Fautourg St. Denis—Paris.—6—2

En la calle de la Calatrava zaguan número 56 hay un 2.^o piso y un entresuelo que mira al mar para alquilar. Darán razon en malísima casa.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Botzer, San Pedro Nolasco, 7.